



**Contribuciones escritas / Informe elaborado por parte de la organización “Movimiento Agrario Popular” para el resumen que elabora la Oficina del Alto Comisionado de Derechos Humanos para el Examen Periódico Universal de la República Bolivariana de Venezuela.**

1. El **Movimiento Agrario y Popular (MAP)** es una organización aglutinadora de bases comunitarias campesinas y popular de siete departamentos del Paraguay: Paraguarí, Caazapá, Caaguazú, Misiones, Cordillera, Itapúa y Alto Paraná, El MAP, es una organización gremial, autónoma, sin fines de lucro y de carácter popular, organizada y dirigida por campesinos pequeños productores/as y sin tierras que luchan para rescatar la identidad y el territorio campesino. El MAP reivindica la reforma agraria integral, la justicia social, la soberanía alimentaria y la vida en general. El movimiento está constituido por pequeños productores y tiene como uno de sus objetivos la formación Integral de sus asociados/as, producir alimentos para el autoconsumo y el mercado local basados fundamentalmente en la agro ecología.

**2. Los objetivos de nuestra organización son:**

- Reforma Agraria Integral.
- Soberanía Territorial y Alimentaria para las comunidades Indígenas y campesinas.
- Reversión de las Tierras enajenadas ilegalmente para devolver a los verdaderos sujetos de la reforma agraria.

- Reconquista de la Conciencia e Identidad Cultural Campesina e Indígena.
- Recuperación del control sobre los recursos naturales.

**Nuestro ámbito de acción es:**

- Defensa de las comunidades en resistencia al modelo agro exportador de los monocultivos.
  - Acompañamiento jurídico a los asentamientos.
  - Formación política y organización comunitaria para fortalecer el arraigo campesino.
  - Fortalecimiento de la voz y presencia política del campesinado a nivel nacional e internacional.
  - Formación integral con énfasis en producción agrícola alternativa (cultivo de autoconsumo agro ecológico)
  - Comercialización conjunta de los productos agrícolas a nivel local, nacional y regional.
3. El Movimiento Agrario y Popular ha iniciado su lucha desde el año dos mil, ante el avance del monocultivo de la soja transgénica del Paraguay y la ocupación de territorio campesino he indígena por la expansión del modelo productivo capitalista. Nuestras primeras tareas organizativas lo hemos iniciado en el departamento de Caaguazú, actualmente el MAP ha crecido tanto en cantidad de socios/as y nos encontramos aproximadamente con 8.500 asociados/as distribuidos en los departamentos de Caaguazú, Alto Paraná, Itapúa, Caazapá, Misiones, Paraguarí y Cordillera. Nuestra trayectoria de lucha nos permitió establecer relaciones a nivel nacional e internacional, actualmente estamos

articulados a nivel nacional en el Frente Social y Popular, a nivel regional formamos parte de la Coordinadora Latinoamericana de Organizaciones del Campo CLOC y mediante ella nos integramos a la Vía Campesina Internacional.

**4. Los principales elementos que nos permiten opinar sobre los Derechos Humanos en Venezuela son:**

- Una de nuestra fuente es **Venezuela Cumple las Metas del Milenio** publicado por el ministerio del Poder Popular para la Comunicación y la Información –
- Informaciones proporcionados por estudiantes paraguayos/as actualmente en Venezuela en la Escuela Latinoamericano de Medicina, Instituto Agroecológico Latinoamericano Paulo Freide y Fundación Ayacucho.

**5. Los datos estadísticos que sustentan nuestra percepción sobre los Derechos Humanos en Venezuela son:**

- El informe de la **CEPAL** que confirma, en su Informe 2010, que Venezuela es uno de los países menos desiguales de América Latina y el Caribe.
- **Según Instituto de Estadística de la UNESCO, 2008**), Venezuela ocupa el 2<sup>do</sup> lugar entre los países de América Latina, y el 5<sup>to</sup> en el mundo con la mayor tasa de matriculación universitaria.
- Según la **Misión Robinson** se ha Alfabetizado a 1.706.145 personas y 577.483 alumnos han logrados alcanzar el sexto grado mediante la misión Robinson en el periodo comprendido entre 2.005 a 2.010.
- Según **informe de la oficina Central de Presupuesto – Banco Central de Venezuela – Instituto Nacional de Estadística**, la inversión social en el periodo comprendido 1.987/1.998 – 1.999/2.010 tuvo un incremento del 61,9%

- **Según fuente de CEPAL**, actualmente, la cobertura de agua potable y servida alcanza respectivamente más del 95% y 84% de la población..
- 6. Desde el Movimiento Agrario y Popular, hacemos una valoración positiva al proceso que vive la Republica Bolivariana de Venezuela y a los seguimientos que realizan los organismos nacionales e internacionales al proceso.
- 7. Desde el MAP, nuestra recomendación al Gobierno de la Republica Bolivariana de Venezuela es la de seguir aumentando la inversión social principalmente en las áreas de educación, vivienda, salud, reforma agraria, fortalecer y ampliar la posibilidad de acceso a estudios universitarios orientado hacia los estudiantes de otros pueblos Latinoamericanos. El Movimiento Agrario y Popular por este medio invita a otros Gobiernos fraternos a realizar los esfuerzos orientados a profundizar el acceso a los establecidos en la Declaración Universal de los Derechos Humanos, como viene realizando la Republica Bolivariana de Venezuela.
- 8. Desde la perspectiva de nuestra organización y por la informaciones de organismos internacionales, nacionales y de compatriotas residente en Venezuela hemos podido conocer los grandes esfuerzos y el gran avance logrado en la profundización de los Derechos Humanos, la cual felicitamos y merece todos nuestros apoyo desde el Movimiento Agrario y Popular de Paraguay.

**Jorge Galeano**  
**Secretario General**  
**Telef: (00595) 976- 992-105**